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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

3 октября 2015 года: 
 
«Нефтяник» - «Торпедо» - 3:2 (1:1, 1:1, 1:0). Голы: Васильев, Насыбуллин, 
Байкеев – Иванов, Шин. 
 
«Барс» - «Сарыарка» - 1:3 (0:1, 1:2, 0:0). Голы: Васильев – Белоконь, Сагадеев, 
Пьянов. 
 
 

4 октября 2015 года: 
 
«Южный Урал» - «Дизель» - 3:2 ПБ (1:2, 1:0, 0:0, 0:0, 1:0). Голы: Марзоев, 
Раенко, Музычко – Федин, Тарасов. 
 
«Торос» - ХК «Рязань» - 0:1 ПБ (0:0, 0:0, 0:0, 0:0, 0:1). Гол: Коренков. 
 
«Челмет» - «Кристалл» - 3:2 (1:1, 1:0, 1:1). Голы: Севанькаев, Ерофеев, Болдюк 
– Чугуев, Слыш. 
 
«Ижсталь» - «Химик» - 4:3 (0:0, 3:1, 1:2). Голы: Князев, Панасенко, Купцов, 
Трандин – Смирнов, Незнамов, Павлюков. 
 
 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Денис Ляпустин («Кристалл») – 11 (7+4) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 7 голов. 
 
Ассистенты:  
Сергей Кочетков («Южный Урал») – 8 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Максим Салахов («Молот-Прикамье») – 8 (1+7) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Артем Блажиевский («Звезда») – 4 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Ильяс Гафиуллин («Зауралье») – 98,5. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Александр Черепенин («Торос») – 0,73. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 3. 
 



Плюс-минус:  
Никита Ремезов («Молот-Прикамье») – «+8». 
 
Победные голы:  
Эдуард Гиматов («Ижсталь») – 2. 
 
Штрафное время:  
Досжан Есиркенов («Торпедо») – 52 минут. 
 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 9 21 
2. «Торос» 9 19 

3. «Нефтяник» 9 19 
4. «Ижсталь» 9 19 

5. «Динамо» 9 18 

6. «Ермак» 9 17 
7. «СКА-Нева» 9 17 

8. ХК «Рязань» 9 15 
9. ХК «Саров» 7 15 

10. «Молот-Прикамье» 7 13 

11. «Буран» 7 13 
12. «Сарыарка» 10 13 

13. «Челмет» 8 13 
14. «Зауралье» 7 12 

15. «Торпедо» 10 12 

16. «Звезда» 7 11 
17. «Сокол» 9 11 

18. «Рубин» 7 11 
19. «Ариада» 7 10 

20. «Южный Урал» 8 10 

21. «Дизель» 9 10 
22. «Спутник» 7 8 

23. «Барс» 9 7 
24. «Кристалл» 9 6 

25. «Звезда-ВДВ» 9 4 
26. «Химик» 9 3 

 
 
 
 



НОВОСТИ 
«ДИЗЕЛЬ» ЗАКЛЮЧИЛ ДОГОВОР О СОТРУДНИЧЕСТВЕ С ХК «СОЧИ» 
 
Источник: пресс-служба ХК «Сочи». 
 
Клуб КХЛ ХК «Сочи» заключил договор о сотрудничестве с пензенским 
«Дизелем», информирует официальный сайт клуба из Краснодарского края. 
 
«Партнерское соглашение свидетельствует об установлении спортивного 
сотрудничества между двумя клубами. Согласно договоренностям южане 
смогут отправлять своих хоккеистов для получения необходимой игровой 
практики в клуб из Пензы. С прежним партнером - воронежским «Бураном» - 
соглашение расторгнуто», - говорится в пресс-релизе сочинцев.  
 
Напомним, что после очередного поражения наставник «Бурана» Александр 
Титов подверг критике игроков, которые были командированы в воронежскую 
команду из ХК «Сочи».  
 
- Те ребята, которые якобы приехали помочь из ХК «Сочи» - я вообще не вижу 
от них никакой игры, никакого желания. Приезжать играть сюда обиженными, 
чтобы глаза не горели, я считаю, не надо. Поэтому, думаю, с сочинцами мы 
тоже будем решать вопросы. Мы будем играть своими силами, усиливаться и 
искать игроков, а отбывать номер у нас не надо, - заявил Титов. 
 
ОТЕЦ НАИЛЯ ЯКУПОВА СТАЛ СПОРТИВНЫМ ДИРЕКТОРОМ «НЕФТЯНИКОМ» 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
Отец форварда клуба Национальной хоккейной лиги «Эдмонтон Ойлерз» Наиля 
Якупова - Раил Якупов – назначен спортивным директором альметьевского 
«Нефтяника».  
 
Ранее Раис Рафисович работал тренером в Нижнекамске. А летом, напомним, 
вместе с сыном приезжал в Альметьевск, чтобы провести мастер-класс для детей 
из местной школы. 
 
К 9 ОКТЯБРЯ У «ЮЖНОГО УРАЛА» ПОЯВИТСЯ НОВЫЙ ТРЕНЕР 
 
Источник: «Орск.ру». 
 
По всей видимости, скоро станет известно имя нового наставника «Южного 
Урала». Ситуацию об отставке Андрея Мартемьянова прокомментировал 
министр областного спорта Олег Пивунов.  
 
- Естественно, стартом чемпионата недовольны. Ни мы, как руководство, ни 
бывший главный тренер. И когда команда приехала в Орск, мы встретились с 
ним, переговорили и приняли обоюдное решение о расторжении контракта. 
Многие вещи он принял на себя и сказал, что есть его определенные 
недоработки, - рассказал Пивунов.  
 
Пока обязанности наставника команды исполняет Виталий Казарин, бывший 
хоккеист орского клуба, ныне - тренер начинающих игроков. На эту должность 
также рассматривался Андрей Скомороха, но пока он находится на больничном. 



Приблизительно к 9 октября, как поведал министр, у «Южного Урала» появится 
новый главный тренер. С кандидатом уже ведутся переговоры. 
 
ЕСТЬ ШЕСТЬ! «НЕФТЯНИК» ПРОДОЛЖАЕТ ПОБЕДНУЮ СЕРИЮ, А «БАРС» 
УСТУПАТЬ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В субботу играли только в Татарстане. Причем против казахстанцев. И 
как же по разному две татарстанские команды продолжают сезон. Обо 
всем этом и многом другом, в традиционно обзоре игрового дня ВХЛ.  
 

СЕРИЯ ДНЯ 
«НЕФТЯНИК» - «ТОРПЕДО» - 3:2 

 
Последние два года во взаимоотношениях «Нефтяника» и тогда еще «Казцинк-
Торпедо», а теперь уже «Торпедо», установились четкие правила: каждый берет 
домашний матч, ну, изредка может поделиться очком, не более. В связи с этим в 
Альметьевске потирали руки, ведь «Нефтяник» по этим канонам должен был 
продолжить победную серию и довести ее до шести матчей. Конечно, это далеко 
до вечного рекорда «Сарыарки» в 23 победы подряд, но круче в сезоне еще 
просто не было.  
 
И все бы ничего, но «Торпедо» надо кровь из носу выправлять турнирное 
положение. Негоже команде, которую называют главным фаворитом сезоне 
обитать в районе –надцатых мест на границе зоны плей-офф. Поэтому борьба 
ожидалась жаркой. И по большому счету те болельщики «Нефтяника», которые 
предпочли провести вечер в ледовом дворце города, и те любители хоккея, 
которые включили трансляцию матча в Интернете – не прогадали!  
 
В первом периоде при обоюдоострой игре команды обменялись голами в 
большинстве. Во втором – при все таком же веселом, атакующем хоккее с 
обилием бросков, «Нефтяник» вновь ненадолго вышел вперед, а «Торпедо» 
снова отыгралось. Но на этот раз все было сделано в быстрых контратаках в 
равных составах. И лишь на козырь Булата Байкеева в дебюте третьего периода 
гости так и не смогли ответ. Хотя честно пытались это сделать все оставшееся 
время.  
 
Так что в одном из самых интереснейших матчей сезона «Нефтяник» смог 
вырвать очередную свою победу и взлетел на вторую строчку, хозяин которой 
меняется каждый день. А уже в воскресенье может начать менять и лидер. Но это 
уже совсем другая история…  
 
- К сожалению, мы не справились с сильнейшей в лиге бригадой большинства. 
Сами же реализовали лишнего только один раз. Это и стало залогом нашего 
поражения, предрешило исход матча, - заметил после игры наставник «Торпедо» 
Алексей Фетисов.  
 
- Это был напряженный матч, особенно его концовочка, - сказал в свою очередь 
Ришат Гимаев. - Благодарен ребятам, что выстояли, пластались до конца.  
 
 
 



ПИКЕ ДНЯ 
«БАРС» - «САРЫАРКА» - 1:3 

 
Так же, как в Альметьевске продолжают победную серию – в Казани продолжают 
проигрышную. По сути, «Барс» падает в пике, в котором еще совсем недавно 
находилась «Сарыарка» - его нынешний соперник. За спиной казанцев уже четыре 
поражений и просвета не видно, ведь впереди матчи с «Ермаком» и «Соколом», 
которые зарекомендовали себя довольно крепкими коллективами. И не факт, что 
даже дома подопечные Михаила Сарматина смогут добыть победу.  
 
А теперь о пике «Сарыарки» медленно, но верно казахстанцы из него вылезают. 
Во всяком случае, уже четыре матча подряд они набирают очки, и смогли 
закрепиться в зоне плей-офф. Но их победа над казанцами, в принципе, 
предугадывалась статистикой. Так как «Барс» до сих пор не смог зацепить у 
«Сарыарки» еще ни одного очка.  
 
Что касается непосредственно отчетного матча, то в нем все было решено еще в 
его середине, когда гости повели 3:0. С учетом того, что казанцы не забивали 
больше одного гола до этого три матча подряд, это означало практически победу. 
Так и получилось, сменив вратаря – вместо Дениса Перевозчикова вышел 
Евгений Ярославлев – «Барс» лишь смог сократить отставание до «минус 2».  
 
- Получилась хорошая быстрая игра. Были хорошие моменты, контратаки, 
было много ситуаций «три в два», «два в один», - заметил после матча 
исполняющий обязанности главного тренера гостей Вадим Епанчинцев. - Для 
нас сейчас самое главное – чтобы у ребят появилась уверенность, которой не 
было в последних играх. А для этого нужна была победа.  
 
- Претензий по самоотдаче к ребятам нет. Все старались, бились, играли до 
последней секунды, - сказал в свою очередь наставник «Барса» Михаил 
Сарматин. - Подводят и индивидуальные ошибки, и не хватает хладнокровия 
при завершении атак. Угадал ли с вратарем? Предыдущие матчи Перевозчиков 
неплохо отыграл. На этот раз у него не получилось выглядеть так же.  
 
 
АЛЕКСЕЙ ФЕТИСОВ: НЕ СПРАВИЛИСЬ С ЛУЧШЕЙ БРИГАДОЙ 
БОЛЬШИНСТВА В ЛИГЕ 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
Усть-каменогорское «Торпедо» уступило на чужом льду в упорной борьбе 
альметьевскому «Нефтянику» - 2:3. После матча наставник гостей Алексей 
Фетисов дал комментарий к нему.  
 
- Хорошая боевая игра, которая, наверное, понравилась болельщикам - постоянно 
держала их в напряжении, - сказал Фетисов. - К сожалению, мы не справились, 
можно сказать, с сильнейшей в лиге бригадой большинства. Сами же 
реализовали лишнего только один раз. Это и стало залогом нашего поражения, 
предрешило исход матча. Хотя мы готовились, все разбирали, но… Имели шансы 
сравнять счет и очень обидно, что наши нападающие не довели до конца то, что 
было создано. 
 



РИШАТ ГИМАЕВ: КОНЦОВОЧКА ПОЛУЧИЛАСЬ НАПРЯЖЕННОЙ 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
В Альметьевске местный «Нефтяник» одолел гостей из Усть-Каменогорска – 3:2. 
После матча наставник хозяев Ришат Гимаев дал к нему комментарий.  
 
- Это был напряженный матч, особенно его концовочка, - признал специалист. - 
Благодарен ребятам, что выстояли, пластались до конца. Сумели забить на гол 
больше и победили. 
 
ВАДИМ ЕПАНЧИНЦЕВ: НАМ НУЖНА БЫЛА ПОБЕДА 
 
Пресс-служба «Ак Барса» (Казань). 
 
В Казани местный «Барс» уступил «Сарыарке» - 1:3. После матча исполняющий 
обязанности главного тренера карагандинцев Вадим Епанчинцев дал 
комментарий к увиденному.  
 
- Получилась хорошая быстрая игра. Были хорошие моменты, контратаки, было 
много ситуаций «три в два», «два в один», - сказал специалист. - Для нас сейчас 
самое главное – чтобы у ребят появилась уверенность, которой не было в 
последних играх. А для этого нужна победа. Я благодарен игрокам – вратарю, 
всей команде – они все работали на результат. На данный момент – это самое 
главное. 
 
МИХАИЛ САРМАТИН: ПОДВОДЯТ ИНДИВИДУАЛЬНЫЕ ОШИБКИ И НЕ 
ХВАТАЕТ ХЛАДНОКРОВИЯ 
 
Пресс-служба «Ак Барса» (Казань). 
 
В Казани местный «Барс» уступил карагандинской «Сарыарке» - 1:3. После матча 
наставник хозяев Михаил Сарматин объясни причины поражения.  
 
- Претензий по самоотдаче к ребятам нет. Все старались, бились, играли до 
последней секунды. Да, немножко еще не хватает. Подводят и индивидуальные 
ошибки, и не хватает хладнокровия при завершении атак. А по игре – я ребятами 
доволен: они старались, играли. Думаю, если будем также двигаться, то и 
результат придет, - заметил специалист.  
 
- Может, на этот раз не угадали с вратарем?  
- Тяжело сказать. Предыдущие матчи Перевозчиков неплохо отыграл. На этот раз 
у него не получилось выглядеть так же. 
 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Клубы ВХЛ продолжают укреплять составы.  
 
Так, контракт с «Кристаллом» подписал защитник 27-летний Владислав 
Дашкевич, который нынешний сезон начинал в «Южном Урале». Кроме того, в 
ВХЛ игрок выступал за «Динамо» и «Сокол».  



 
36-летний финский форвард Тони Дальман, который прошлый сезон провел в 
нижнетагильском «Спутнике», нашел работу в Польше – в клубе «Санок». 
Напомним, что Дальман стал одним из первых иностранных игроков в истории 
«Русской классики». 14 февраля 2015 года он сыграл в матче в Нижнем Тагиле. 
Вообще за сезон в ВХЛ Тони в сумме провел 51 матч и набрал 18 (6+12) очков, 
при 49 минутах штрафа и показателе полезности «минус 12».  
 
Кроме того, клубы КХЛ произвели обмены, напрямую касающиеся игроков, 
которые могли оказаться в ВХЛ.  
 
Так, нападающий Андрей Чибисов перешел из «Югры» в «Ак Барс» в обмен на 
денежную компенсацию. Напомним, что в Ханты-Мансийск форвард перебрался 
из «Рубина», и в прошлом сезоне помогал тюменцам в плей-офф, так как 
сибирские клубы заключили договор о сотрудничестве. Нынешнюю предсезонку 
Чибисов также частично проходил в «Рубине», но в чемпионате ВХЛ участия так и 
не принял. Теперь Андрей вполне может вновь оказаться партнером другого 
игрока тюменцев, летом перебравшегося в Казань, - защитника Кирилла 
Адамчука. Но уже в «Барсе».  
 
«Северсталь» и «Кузня» произвели обмен, в результате которого в Новокузнецк 
отправился нападающий Игнат Земченко. За него череповецкий клуб получил 
форварда Романа Бердникова и защитника Сергея Дорофеева. Напомним, что 
Земченко в прошлом сезоне стал серебряным призером ВХЛ, выступая за 
«Ижсталь» в рамках договора о сотрудничестве между череповецким и ижевским 
клубами. В финале битвы за «Братину», к слову, как выяснилось позже, он играл с 
сотрясением мозга. Игнат и в новом сезоне был в группе игроков, которых 
«Северсталь» может отправить в Ижевск, но до поездки дело так и не дошло. 
Теперь Земченко, если и окажется в ВХЛ, то в «Зауралье», с которым 
сотрудничает «Кузня». По этому пути уже прошел бывший ижевский «сталевар» 
Александр Куваев. 
 
ВИТАЛИЙ ТЕСЛЕНКО: «КРИСТАЛЛ» ХОТЕЛИ ОБОЙТИ НА ОДНОМ КОНЬКЕ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
Защитник ХК «Саров» Виталий Тесленко прокомментировал первый выезд своей 
команды в текущем сезоне.  
 
- К сожалению, полностью выполнить поставленную задачу не получилось. Нам 
ставили цель – привезти шесть очков, а в итоге смогли взять только три. Мое 
мнение, что мы вышли не готовые на игру с «Кристаллом». Возможно, сказалась 
наша некоторая безответственность, решили, раз соперник находится внизу 
турнирной таблицы, значит, получится его «обойти на одном коньке». На деле все 
оказалось не так просто. Сразу пропустили три быстрых гола. В первом же 
перерыве состоялся серьезный разговор, после чего мы вышли на площадку 
более заряженные. У нас даже получилось сократить отрыв, но для победы, этого 
оказалось слишком мало. Правда, для меня лично, Саратов запомнился другим – 
я забросил свою первую шайбу в ВХЛ. Получилась, небольшая ложка меда, - 
улыбкой закончил рассказ о первом гостевом матче Тесленко. И продолжил о 
втором. - С «Дизелем» была совсем иная игра, мотивация была выше, нужно 
было обязательно выигрывать. Все друг другу помогали, бились друг за друга. 
Непростой матч, тем ценнее успех, которого мы достигли в Пензе.  



 
- Какое настроение в команде перед стартом очередной домашней сессии?  
- Рабочее. Нам дали полноценно отдохнуть два дня. После чего начали 
серьезные тяжелые тренировки. Желание у всех одно – пополнить командную 
копилку и порадовать своих болельщиков. К ближайшим матчам подойдем во 
всеоружии. 
 
УПУЩЕННЫЙ ШАНС «ТОРОСА» И ВАЛИДОЛЬНАЯ «ИЖСТАЛЬ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Орске встречались те, кому очки сейчас нужны как вода в пустыне. В 
Нефтекамске сыграли в «футбол». В Челябинске канадский гол стал 
победным. А в Ижевске играли с огнем, но не доигрались. Обо всем этом и 
многом другом, в традиционно обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

БИТВА ДНЯ 
«ЮЖНЫЙ УРАЛ» - «ДИЗЕЛЬ» - 3:2 ПБ 

 
Бывают же матчи, когда победа ну очень сильно нужна обоим соперникам. 
Причем не потому, что они жируют и ведут какие-то выигрышные серии, а как раз 
наоборот. Вот в Орске и состоялась такая встреча. 
 
«Южный Урал» так «шедеврально» съездил в семиматчевое выездное турне, что 
вернулся из него без главного тренера. Так что Андрею Мартемьянову так и не 
довелось провести игру в Орске в статусе наставника домашней команды, при 
жаркой поддержке местных трибун. Они, кстати, ждали открытия домашнего 
сезона дольше всех в лиге – целый месяц! Ну, а вывел орчан на встречу, 
напомним, их многолетний в прошлом капитан Виталий Казарин, который теперь 
работает в школе клуба. Министр спорта Оренбургской области Олег Пивунов, 
правда, сразу заявил, что это временное явление, а новый наставник появится в 
команде не позже 9 октября. Переговоры, дескать, уже в самом разгаре. 
 
Что же касается «Дизеля», то он умудрился опростоволоситься дома. В гостях на 
старте сезона команда выглядела боевито, а в родных стенах проиграла три 
матча из четырех, причем по делу. А победила только «Барс», который все ближе 
к привычному по прошлому чемпионату дну таблицы. Но как же прекратить это 
падение, если в Орске пензенцы встречались со своим самым неудобным 
соперником в лиге? 7 матчей подряд (8 с учетом нынешнего) и четыре года не 
может «Дизель» обыграть «Южный Урал»! Последний раз такое счастье для 
пензенцев случилось 1 октября 2011 года… 
 
Но деваться подопечным Андрей Никишова было некуда (к тому же, они вряд ли 
знали об этой удручающей статистике), и они принялись воевать и сражаться. 
Дважды вели в счете, причем забили обе шайбы в первом периоде. Но дважды 
«Южный Урал» отыгрывался в большинстве. И таким макаром дело дошло до 
буллитов, в которых самым удачливым стал форвард хозяев Роман Музычко. По 
сути, этот результат не удовлетворил ни тех, ни других – обе команды так и 
остались на границе второго и третьего десятков таблицы. 
 
Кроме того, как вы понимаете, такой победой «Южный Урал» не смог прекратить 
свою и неудачную серию – теперь он не знает побед в основное время уже 7 
матчей подряд. 



 
И еще один любопытный факт. Один гол у «Дизеля» принадлежит форварду Илье 
Федину, а в воротах пензенцев первый матч провел вратарь Дмитрий Шикин. 
Эти игроки в компании еще одного форварда Вадима Щеголькова только что 
прибыли в расположение команды Никишова из «Бурана». И переезд этот был 
вызван тем, что воронежцы расторгли договор о сотрудничестве с ХК «Сочи», а 
пензенцы наоборот подписали соглашение с командой из Краснодарского края. 
Именно ей и принадлежит вышеперечисленная троица. 
 
- Приятно играть, когда трибуны полные, - заметил после матча главный 
тренер «Дизеля» Андрей Никишов. - Считаю, что шансы на победу были у 
обеих сторон. Благодарю своих ребят за матч, претензий к ним нет, хотя 
ошибки были. С такой игрой, которую мы показали на этот раз, у нас будет 
возможность набирать очки.  
- Мы долго ждали, когда хоккей придет в Орск, - сказал в свою очередь Казарин. 
- Пусть у нас не полноценная полновесная победа, но два очка заработали.  
 

«ФУТБОЛ» ДНЯ 
«ТОРОС» - ХК «РЯЗАНЬ» - 0:1 ПБ 

 
У «Тороса» был великолепный шанс вновь вернуться на первое место в таблице. 
Для этого требовалось «лишь» обыграть ХК «Рязань» на родном льду в основное 
время. Задача вполне выполнимая. Но, помня уроки прошлого матча в Ижевске, 
когда игра была, по сути, проиграна в первом периоде, на этот раз рязанцы 
предельно собранно провели дебют, даже, можно сказать, владели небольшим 
преимуществом в стартовой двадцатиминутке. 
 
Но «Торос» все-таки перехватил инициативу, и имел прекрасный шанс, чтобы 
открыть счет – почти все минуты «ледяные глыбы» играли в формате «пять на 
три». Но так и не забили. 
 
У гостей же подобный шанс был в третьем периоде. Правда, большинство было в 
формате «пять на четыре», но зато четыре минуты из-за двух нарушений 
«Тороса» подряд. И тут безрезультатно. Вратари Александр Черепенин и 
Сергей Белов, вернувшийся на днях из Ярославля, до самых буллитов сохранили 
свои владения в неприкосновенности. 
 
А на буллитам удачные попытки Ильи Коренева и Ивана Коренкова, как козыри 
били один гол Егора Шастина. И гости увозят из Нефтекамска победу, да еще и с 
«сухарем» Белова. Вторым, кстати, в трех проведенных матчах чемпионата. 
Браво! 
 
- Равная хорошая игра с голевыми моментами двух команд. Счет на табло не 
отражал ситуацию на площадке, - сказал после матча главный тренер ХК 
«Рязань» Вячеслав Уваев.  
 
- У нас хромала реализация моментов, вышла неудачная игра в большинстве. 
Думаю, соперник выглядел свежее нас. В движении добавили лишь в концовке 
матча, - заметил в свою очередь наставник «Тороса» Константин Полозов. 
 
 
 
 



 
ГОЛ ДНЯ 

«ЧЕЛМЕТ» - «КРИСТАЛЛ» - 3:2 
 
На протяжении трех сезонов до того, как «Кристалл» прекратил на год свое 
существование, во взаимоотношениях челябинского и саратовского коллективов 
установилась четкая градация – каждый выигрывает домашний матч. Причем в 
основное время, и нередко разгромно. 
 
Но интрига была в том, что «Челмет» в последнее время несколько сдал в наборе 
очков. Подопечные Александра Рожкова не знали победы в основное время 
четыре матча подряд, причем в трех из них проиграли. А вот «Кристалл» наоборот 
нащупал победную волну – после серии из шести поражений, саратовцы выиграли 
дома у ХК «Саров» и «Ариады». Более того, вытащили на некоторое время в 
лучшие бомбардиры своего форварда Дениса Ляпустина. В итоге его даже 
признали в лиге новичком месяца. В такой ситуации обычно не 
останавливаются… 
 
Поэтому неудивительно, что игра сразу пошла на встречных курсах. «Челмет» 
вроде бы быстро открыл счет, но тут же получил ответный гол в меньшинстве. А 
вот во втором периоде гости на взятие ворот челябинцев ответить уже не смогли. 
Это и предопределило ход событий в третьей двадцатиминутке. Одни всеми 
силами удерживали минимальное преимущество, а другие – стремились вновь 
сделать счет равным. 
 
В итоге всех рассудил опытный канадец, поигравший в НХЛ, Александр Болдюк, 
который, напомним, не так давно был отправлен в «Челмет» из «Трактора» Он 
забил в ворота «Кристалла» третий гол. И даже в этой ситуации саратовцы не 
сдались, сражались до конца и даже сократили счет до минимума – очередное 
очко за передачу получил, кстати, неугомонный Ляпустин. И он вновь лучший 
бомбардир ВХЛ с 11 (7+4) очками. 
 
- Конечно, проигрывать так обидно. Тем более на моей малой родине - в 
Челябинске. Команда соперника оказалась сильнее. Где-то мы не реализовали 
свои моменты. Поражение есть поражение, - вздохнул после матча наставник 
«Кристалла» Игорь Кривошлык. 
 
- Как оцените игру Болдюка: 4 минуты штрафа, зато победный гол? – 
обратились журналисты к Рожкову. 
- Он забросил первую шайбу в России. Для него это веха в карьере, будет 
помнить.  
 
- В Канаде сейчас праздник!  - остроумно вклинился в разговор Игорь Кривошлык.  
 
- Но не зря тренеры «Трактора» отправили его к нам. Видно, что Болдюк – 
игрок не уровня КХЛ, - продолжил наставник «Челмета». – Хотя высшей лиге 
канадец соответствует: в трудные минуты, в меньшинстве, на точке 
вбрасывания он очень полезен. Алекс - настоящий канадец. Исполнительный, 
трудолюбивый, с ним нет проблем. 
 
 
 
 



ИГРА С ОГНЕМ ДНЯ 
«ИЖСТАЛЬ» - «ХИМИК» - 4:3 

 
Давненько в Ижевске не видели в деле «Химик». Как, впрочем, и в большинстве 
городов-долгожителей ВХЛ. И пусть сейчас у Воскресенска и молодая команда, но 
бренд-то известный на всю страну, поэтому в каждом городе его встречают 
повышенным вниманием болельщиков и повышенным желанием обыграть со 
стороны команд. Не стала исключением и столица Удмуртии… 
 
В этом сезоне у «Ижстали» появилась какая-то болезнь, корень, которой, 
наверное, надо искать в головах у игроков. Причем речь идет только о домашних 
матчах. Впервые недуг проявился в матче с «Дизелем», когда была упущена 
победа в основное время, уже лежавшая в кармане – за две минуты до конца 
третьего периода «сталевары» вели 2:0. Потом подопечные Ильназа Загитова 
дали шанс ХК «Рязань», который в первом периоде был буквально сметен – 3:0. А 
на выходе 3:2, и уйма потраченных нервов. И вот в гости приехал «Химик»… 
 
Конечно, настраиваться на коллектив, уступивший к тому момент в семи матчах из 
восьми сыгранных, причем всегда в основное время – крайне сложно. Но для того 
и нужны наставники, что как следует «накрутить хвосты» игрокам и отправить их в 
бой. С этой задачей Загитов и компания удачно справились – что до матча, что в 
первом, что во втором перерывах. Во втором периоде «Ижсталь» уверенно 
повела 3:0, причем забила трижды в течение 1 минуты и 55 секунд (!). Потом 
команды обменялись голами и за 12 минут до конца третьего периода на табло 
горели уверенные для ижевчан цифры - 4:1. Но «Химик» умудрился сократить 
отставание до минимума и даже менял шестым полевым игроком в концовке 
проведшего не самый удачный матч голкипера Александра Трушкова. 
 
Но «сталевары» поиграв с огнем, и пройдя по лезвию ножа (нужное и подходящее 
для себя подчеркните), а также заставив пить валидол всем дворцом, все-таки 
добыли победу в основное время. 
 
Теперь команда Загитова в двух очках от лидирующего ТХК – и составляет группу 
преследования вместе с «Торосом» и «Нефтяником». 
 
- Неплохо провели первый период. На мой взгляд, была совершенно равная игра. 
Ничто не предвещало такого начала второго периода, - сказал после матча 
наставник «Химика» Сергей Кремлев. - Но, так сложились обстоятельства, 
что первые три броска, причем далеко не самые сложные – с острого угла, 
привели к голам. Можно сказать, что вратарь немного не выручил. Возможно, 
после первого гола он «поплыл». Именно эти три гола и предопределили наше 
поражение. 
 
- Не хватает нам солидности. Ведя в счете 3:0, потом – 4:1, можно было бы, и 
играть спокойно, а мы начинаем пропускать. Такие «валидольные» концовки 
приведут к тому, что в аптеках, наверное, скоро валидол закончится - и для 
нас, и для болельщиков. Расстраивает то, что забиваем достаточно, а 
пропускаем много. Надо над этим работать, - признал в свою очередь 
наставник «Ижстали» Ильназ Загитов. 

 
 
 
 



5 ОКТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 

ВОЛЖСК 
18.30* «Ариада» (Волжск) – «Торпедо» (Усть-Каменогорск) 
 
АЛЬМЕТЬЕВСК 
18.30 «Нефтяник» (Альметьевск) – «Сокол» (Красноярск) 
 
САРОВ 
18.30 ХК «Саров» (Саров) – «Сарыарка» (Караганда) 
 
КАЗАНЬ 
19.00 «Барс» (Казань) – «Ермак» (Ангарск) 
 
* Время московское. 
 
 
ИГОРЬ КРИВОШЛЫК: ОБИДНО ТАК ПРОИГРЫВАТЬ, ТЕМ БОЛЕЕ В МОЕМ 
РОДНОМ ГОРОДЕ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» обыграл саратовский «Кристалл» - 3:2. После 
матча наставник гостей Игорь Кривошлык поделился своим мнением об 
увиденном.  
 
- Конечно, проигрывать так обидно. Тем более на моей малой родине - в 
Челябинске. Команда соперника оказалась сильнее. Где-то мы не реализовали 
свои моменты. Поражение есть поражение, - вздохнул специалист.  
 
- В Саратове команда возродилась только в июле. Какие задачи перед 
«Кристаллом» стоят на сезон?  
- Задача одна - попасть в плей-офф. Но, как ее выполнить?! Выполняем пока, как 
можем. 
 
АЛЕКСАНДР РОЖКОВ: БОЛДЮК – ИГРОК НЕ УРОВНЯ КХЛ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» одолел гостей из Саратова – «Кристалл» - 3:2. 
После матча главный тренер хозяев Александр Рожков дал комментарий к нему. 
 
- У нашей команды получилось неплохое начало матча. А потом пошли 
неоправданные удаления. И они нам испортили всю игру, так как инициатива 
ушла к сопернику, - сказал Рожков. - У «Кристалла» очень хороший розыгрыш 
большинства. Благодаря нашему вратарю мы отстояли победу. Особенно в конце 
третьего периода Егор Назаров команду очень серьезно выручил.  
 
- Как оцените игру Александра Болдюка? 4 минуты штрафа, зато победный 
гол.  
- Он забросил первую шайбу в России. Для него это веха в карьере, будет 
помнить.  
 



- В Канаде сейчас праздник! - остроумно вклинился в разговор наставник 
«Кристалла» Игорь Кривошлык.  
 
- Но не зря тренеры «Трактора» отправили его к нам. Видно, что Болдюк – игрок 
не уровня КХЛ, - продолжил наставник «Челмета». - Высшей лиге канадец 
соответствует: в трудные минуты, в меньшинстве, на точке вбрасывания он очень 
полезен. Алекс - настоящий канадец. Исполнительный, трудолюбивый, с ним нет 
проблем. 
 
 
ВЯЧЕСЛАВ УВАЕВ: СЧЕТ НЕ ОТРАЖАЕТ СИТУАЦИЮ НА ПЛОЩАДКЕ 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
В Нефтекамске местный «Торос» уступил по буллитам ХК «Рязань» - 0:1. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Равная хорошая игра с голевыми моментами двух команд. Счет на табло не 
отражал ситуацию на площадке. В серии буллитов мы были удачливее, - сказал 
главный тренер ХК «Рязань» Вячеслав Уваев.  
 
- Согласен с коллегой, у нас хромала реализация моментов, была неудачная игра 
в большинстве. Думаю, соперник выглядел свежее нас. В движении добавили 
лишь в концовке матча, - заметил в свою очередь наставник «Тороса» 
Константин Полозов. 
 
 
АНДРЕЙ НИКИШОВ: ПРИЯТНО ИГРАТЬ, КОГДА ТРИБУНЫ ПОЛНЫЕ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» по буллитам оказался сильнее «Дизеля» - 3:2. 
После матча наставники команд дали комментарий к нему.  
 
- Поздравляю Орск с началом хоккейного сезона. Приятно играть, когда трибуны 
полные, - заметил главный тренер «Дизеля» Андрей Никишов. - Считаю, что игра 
была достойная с обеих сторон. В принципе, шансы на победу были у всех. 
Благодарю своих ребят за матч, претензий к ним нет, хотя ошибки были. Но у нас 
совершенно новый коллектив, который набирается опыта как раз через такие 
матчи. С такой игрой, которую мы показали на этот раз, у нас будет возможность 
набирать очки.  
 
- Хотелось бы поздравить болельщиков с началом сезона. Мы долго ждали, когда 
хоккей придет в Орск, - сказал исполняющий обязанности главного тренера 
«Южного Урала» Виталий Казарин. - Благодарю команду за игру. Пусть у нас не 
полноценная полновесная победа, но два очка заработали. Будем работать и 
идти дальше. 
 
 
 
 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
МАРАТ АСКАРОВ: 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
Отыграв четыре матча дома, «Ермак» отправляется в гостевой тур по 
Поволжью. Казань, Альметьевск, Волжск и Саров – таков маршрут 
следования сибирской дружины. В преддверие поездки пресс-служба клуба 
попросила главного тренера ангарчан Марата Аскарова сделать 
небольшой анализ домашних игр.  
 
- Задача для нас, в первой четырехматчевой домашней серии была одна – 
заработать как можно больше очков. И если бы все правильно сложилось в 
первой игре с «Торосом», без внешних факторов, то результат был бы еще выше. 
Но и 9 очков, это тот рубеж, взять который, даже дома, мечтают многие команды.  
 
- Что вызвало у тренерского штаба беспокойство?  
- Нас полностью не устраивает игра команды в неравных составах. Это относится, 
как к большинству, так и к меньшинству. Работаем на тренировках, уделяем этому 
компоненту игры много времени, но на льду, во время официальных матчей, все 
идет не так, как планировали. Здесь и стоит искать резерв. Думаю, время есть, 
чтобы парням прибавить. Из положительных наблюдений отмечу игру Дениса 
Франскевича. Нападающие стали поактивнее, и как результат, пошли забитые 
шайбы.  
 
- Марат Рафкатович, в «Ермаке» четвертая тройка составлена из игроков 
вчерашней, «молодежки». Все они, Иванов, Яковлев и Берестенников 1995 
года рождения. Это сделано специально, с каким-то прицелом на будущее?  
- Иванов и Яковлев играли в прошлом сезоне в одном звене за «Сибирских 
снайперов» в МХЛ. Взаимопонимание у них есть. Берестенников тоже несколько 
лет поиграл в МХЛ-Б. Исходили из того, что ребята молодые, бегут хорошо, много 
работы выполняют, активные, амбициозные. Забивать стали в ВХЛ. А опыт дело 
наживное, он придет. Главное, чтобы парни с приобретением опыта вот этот 
молодежный, боевой настрой не растеряли. Мне кажется, что перспективы у этой 
тройки есть. Все от них зависит.  
 
- В эту поездку в составе команды отправится и Александр Чиглинцев?  
- Да, Саша поедет, но чуть позже. По медицинским показателям у него все 
нормально, парень рвется в бой, засиделся в запасе, пока лечился и 
восстанавливался. Ну а где он будет играть, и в каких сочетаниях, посмотрим по 
ходу игр. Мы пока не знаем его игрового потенциала, что касается физических 
кондиций, то он уже давно тренируется с командой. Нам нападающие нужны, а с 
временной потерей Евгения Чемерилова их ценность возросла. Александр 
Чиглинцев боец, такие игроки нужны команде.  
 
- Про цели и задачи не спрашиваем.  
- Они одни и те же. В каждой игре настраиваем команду только на победу. 
Атмосфера сейчас в коллективе рабочая, доброжелательная, микроклимат 
хороший, парни друг за друга горой. Так что оправляемся в Поволжье на 
позитиве. 
 



ВЛАДИМИР ГОЛУБОВИЧ:  В ДУШЕ НЕДООЦЕНИЛИ «СОКОЛ», А ПОТОМ И 
«ЕРМАК» 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
Наставник «Спутника» Владимир Голубович о выездной серии в 
Казахстан и Сибирь, своих словах на пресс-конференции в Караганде, 
наделавших немало шума, и нервотрепке с гражданством голкипера Ивана 
Полошкова.  
 
- Первые матчи выездного тура «Спутник» провел в Казахстане с 
«Сарыаркой» и «Торпедо», одержав победы. Оцените соперников, - первый 
вопрос Голубовичу.  
- Это были равноценные команды, неплохие. Немного посильнее выглядела 
«Сарыарка». Там нам не повезло: мы пропустили за пять секунд до сирены очень 
обидный гол при игре «пять на шесть». В Усть-Каменогорске, наоборот, повезло 
нам, когда выровняли результат, а молодой парень, недавно прибывший в наше 
расположение - Федор Козловский - помог нам. В целом игры мне понравились. 
Противник был достойный.  
 
- После побед в Казахстане – два поражения с одинаковым счетом 2:3 в 
Красноярске и Ангарске. Чего не хватило команде для побед?  
- Прежде всего, была недооценка противника. Хотя стоит ли говорить об этом, 
ведь тот же «Ермак» выиграл у «Ижстали» и ТХК, к примеру. Где-то мы в начале 
матча давали такую непростительную слабинку, проигрывая 0:2. А соперники 
играли дома, при поддержке зрителей, причем очень хорошей поддержке и 
выглядели неплохо. По статистическим показателям мы их переиграли. В чем-то 
не повезло, где-то психологически уступили.  
 
- Денис Храмцов уверенно действовал в послематчевых буллитных сериях 
в Караганде и Усть-Каменогорске, но неуверенно стартовал в Ангарске. 
Оцените игру молодого вратаря.  
- Знаете, он второй матч начинал, и второй матч неудачно. Его вина, конечно, 
есть: он последний на линии, но я бы не стал сваливать все только на него. Еще 
раз повторюсь, мы скорее психологически не были подготовлены. А винить здесь 
одного Дениса я не могу.  
 
- Владимир Васильевич, кого из нашей команды можно выделить со знаком 
«плюс» и со знаком «минус» по итогам выездной серии?  
- Не могу сказать, что кто-то очень выделялся. Не скажу и что кто-то явно 
выпадал. Старались все, это было видно. Где-то в душе мы недооценили 
противника. Особенно это проявилось в Красноярске, потом перешло и в Ангарск. 
Возможно, сказалась усталость: мы потратили много сил на старте сезоне.  
 
- Довольны ли вы выездом – результатом по набранным очкам или 
содержанием игры команды?  
- Конечно, недоволен. Прежде всего, домашней серией, где мы взяли четыре 
очка. Недоволен первым матчем в Перми. Что касается выезда, считаю, что могли 
взять больше очков. Но могли не взять и этого. Команда неплохо выглядит для 
старта чемпионата. Содержанием игры пока недоволен, есть над чем работать.  
 



- После матча в Караганде ваши слова на пресс-конференции вызвали 
большой резонанс. Особенно о вашей непричастности к комплектованию 
команды. Поясните, пожалуйста.  
- Мои слова немного не так были растолкованы. Я был причастен к 
комплектованию команды, я не знал всех игроков так, как, например, менеджер по 
селекции. Я выступил основным комплектатором команды, но плохо зная игроков 
лиги, опирался на мнение коллег. Не считаю, что мы сделали ошибки в селекции.  
 
- Стоит ли ждать перестановки в составе команды после прошедшего 
выезда?  
- Мы в этом плане работали и работаем. Радует, что Ваня Полошков 
психологически успокоился. Нервотрепка с гражданством сказывалась на нем и на 
команде. Так, в Перми мы вышли на матч с одним Храмцовым. Сейчас 
стабилизовалось. Конечно, будут приобретения и замены. Возможно и 
«Автомобилист» нам поможет. Проблематичная зона – центр нападения, не 
отказались бы от одного надежного защитника.  
 
- Подведите итоги выступления «Спутника» в сентябре.  
- Мы провели 10 матчей: три – на турнире в Тюмени и семь – в чемпионате. Если 
взять в целом: мы сыграли средне. Но опять же глядя на оппонентов и на себя, 
скажу, что мы стартовали более менее нормально. Единственное, что меня 
насторожило, – поражение от «Дизеля» и первый матч в Перми в плане игры и 
функционального состояния. Довольно неплохо мы бились на выезде. Где-то не 
везло, где-то были объективные причины. Из соперников никто не удивил. Мы 
знали, что команды грамотные. Сейчас продолжаем подготовку, и все мысли о 
следующих матчах. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

5 октября 2015 года: 
 
ЦСК ВВС – «Мордовия» 
 
«Юниор-Спутник» - «Сокол» 
 
ХК «Тамбов» - «Славутич» 
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия» 6 15 
2. ХК «Ростов» 6 15 

3. ХК «Тамбов» 6 12 

4. «Славутич» 6 12 
5. ЦСК ВВС 4 9 

6. «Алтай» 4 8 
7. «Юниор-Спутник» 4 1 

8. «Кристалл-Юниор» 6 0 
9. «Сокол» 6 0 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Алексей Ощепков («Алтай») – 9 (5+4) очков. 
 
Снайперы:  
Алексей Ощепков («Алтай») – 5 голов. 
 
Ассистенты:  
Сергей Волков («Мордовия») – 5 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Николай Зубцов (ХК «Ростов») – 1,51. 
 
Штрафное время:  
Николай Ощепков («Алтай») – 27 минут. 
 
НОВОСТИ 
В ТАМБОВ ПРИБЫВАЕТ РУКОВОДСТВО ВХЛ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
Первый домашний матч «Тамбова» в рамках первенства ВХЛ посетят 
исполняющий директор Высшей хоккейной лиги Герман Скоропупов и его 
заместитель Олег Сутормин. 
 
5 октября в 18:30 «волки» на ледовой арене «В Радужном» примут смоленский 
«Славутич». Руководство ВХЛ сможет оценить не только игру команд, но и 
качество подготовки инфраструктуры. 
 
РАВНЫЕ С РАВНЫМИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Уже успели соскучиться по хоккею? Что значит, «успели», ведь в 
некоторых регионах первенства ВХЛ он еще не начинался. А в самом 
первенстве успела пройти первая пауза. 



 
К сожалению, грядущий тур не слишком порадует болельщиков количеством. 
Потому что получился несколько усеченным. 5 и 6 октября зрители увидят не 
привычных четыре матча, а лишь по три. Но есть другой нюанс: в этот раз 
первенство ВХЛ берет болельщиков не количеством, а качеством. Поскольку во 
всех трех противостояниях сойдутся соперники, приблизительно 
соответствующие друг другу. И по классу, и по уровню мастерства исполнителей. 
И по количеству набранных очков. И даже по своим амбициях в грядущем сезоне. 
А это почти автоматически означает, что во всех поединках будет борьба «от 
ножа». Скорее всего и счет такой же скользкий, как на арене. 
 
Итак, мы начинаем. 
 

«Юниор-Спутник» против «Сокола» 
 
Не совсем привычное время начала матча (11.00 мск) объясняется, в первую 
очередь, двухчасовой разницей во времени между Москвой и Нижним Тагилом. 
Так что для тагильских болельщиков матч начнется уже в обед. Плохо это или 
хорошо? Для кого-то точно будет плохо, а для кого-то просто замечательно, и мы 
это совсем скоро узнаем. 
 
Накануне матча пресс-служба новочебоксарского клуба любезно подготовила 
небольшую справочку, из которой мы узнали историю противостояния, скажем 
так, Нижнего Тагила и Новочебоксарска. Потому что называть это историей 
противостояния «Спутника» и «Сокола» нельзя, ведь за это время обе команды 
несколько раз поменяли свои названия. 
 
Оказывается, первое «боестолкновение» Новочебоксарска и Тагила произошло 
еще в далеком ныне 1980 году и завершилось вничью – 4:4. В дальнейшем 
команды, представляющие эти два славных городах в официальных матчах (и 
разных лигах СССР и России) встречались еще восемь раз. Пока в «сухом 
остатке» 5 побед у Новочебоксарска, 2 – у Тагила, и еще дважды матчи 
завершались вничью (не в основное время, а вообще – были, знаете ли, такие 
времена, когда после финальной сирены счет мог быть равным). 
 
И вот теперь не просто новая встреча, но еще и юбилейная. Причем если раньше 
тагильские команды выступали основным составом, то теперь ответ держать 
придется фарм-клубу. 
 
В этой серии примечательно и то, что кто-то из ее участников непременно 
одержит первую в сезоне победу. Хоть в овертайме, хоть в серии послематчевых 
буллитов, но обязательно одержит. Может быть, даже две победы. А может быть, 
каждый из соперников возьмет по одной. 
 
Две победы дают возможность вмешаться в вышестоящие «разборки» за 
попадание в первую пятерку. Или хотя бы приблизиться к этим разбирательствам. 
Именно поэтому оба матча аутсайдеров сезона кажутся весьма интересными. 
 

ЦСК ВВС против «Мордовии» 
 
Несмотря на то, что между соперниками целая бездна в виде половины турнирной 
таблицы, идут они «ноздря в ноздрю». По потерянным очкам и вообще результат 
абсолютно идентичен: и самарцы, и саранцы потеряли по 3 очка. 



 
Как играют «летчики» дома, всем давно известно. Еще известнее, что ЦСК ВВС 
любит играть дома. Добавьте сюда переполненные трибуны, которые наверняка 
ожидают нас в понедельник, ведь в этом сезоне все предыдущие матчи самарцы 
сыграли на выезде. Стало быть, сезон для них в понедельник открывается, а вы 
видели когда-нибудь пустые трибуны на матчах открытия? 
 
С другой стороны, совершенно непонятно, как будет выглядеть «Мордовия» на 
выезде. Дома она начала с невнятного поражения от действующего чемпиона, ХК 
«Ростов». Но то был матч открытия общеВХЛовского значения, у саранцев 
тряслись руки, ноги и они не попадали по шайбе. С тех пор утекло немало воды, 
«Мордовия» прибавляла от матча к матчу, вынесла по два раза «Славутич» и ХК 
«Тамбов», и нынешнее первое место в турнирной таблице занимает абсолютно по 
праву. Но все эти матчи были в Саранске, а теперь предстоит играть в гостях. 
 
Тот самый случай, когда делать прогнозы бессмысленно. Со смыслом же можно 
спрогнозировать лишь мощную битву двух равных соперников. И даже две битвы, 
как принято говорить, «с мясом» и «в кость». 
 
И если вышеописанные матчи аутсайдеров кажутся просто интересными, то 
противостояние вице-чемпиона и нынешнего лидера просто никак нельзя 
пропустить. 
 

ХК «Тамбов» против «Славутича» 
 
А уж в третьем противостоянии ситуация и вовсе запутана донельзя. И соперники 
похожи друг на друга, как сиамские близнецы. Судите сами: оба «сгорели дотла» 
в Саранске, оставив там по шесть очков из шести возможных. Причем, по сути, по 
одинаковым сценариям. Оба, кроме «Мордовии», серьезных соперников не 
имели, разобравшись с «Соколом» и саратовскими «юниорами». То есть, 
реальную силу соперников пока можно оценить лишь по саранским матчам, но и 
там равенство. 
 
Добавим сюда тот факт, что для Тамбова это будет открытие хоккейного сезона. А 
все тамбовские руководители и игроки неоднократно говорили о том, что на своем 
льду команда чувствует себя гораздо уверенней, чем на выезде. То есть, будет 
полная арена, а еще будет управляющий директор ВХЛ Герман Скоропупов. Но 
пока доподлинно неизвестно, на кого из соперников лично он окажет 
вдохновляющее, а на кого подавляющее воздействие. 
 
Таким образом, и 5-го, и 6-го октября мы имеем по три весьма нетривиальных 
поединка с совершенно непредсказуемым результатом. То есть – да здравствует 
хоккей! 
 
СЕРГЕЙ КОРОЛЕВ: УМЕНИЕ ВЛАДЕТЬ РУССКИМ ЯЗЫКОМ ПОЙДЕТ ИГРОКАМ 
НА ПОЛЬЗУ 
 
Источник: пресс-служба «Славутича». 
  
Во время игровой паузы, растянувшейся в первенстве ВХЛ с 29 сентября 
по 5 октября пресс-служба лиги обратилась ко всем тренерам 
участвующих команд с десятью одинаковыми вопросами. Ответы на них 
дал главный тренер «Славутича» Сергей Королев. 



 
1. Какой главный вывод вы сделали по итогам начального этапа первенства 
ВХЛ и первых официальных матчей вашей команды? 
- «Славутич» начинал сезон на выезде, и он получился противоречивым. 
Хотелось посмотреть, в каком состоянии находимся на фоне хорошо 
укомплектованной команды - «Мордовии». Вывод такой - «Славутич» пока готов 
процентов на 60-70, состав новый, процесс селекции продолжается. Будем 
усиливаться, идет рабочий процесс.  
 
2. Что-то оказалось для вас неожиданным, быть может, даже удивительным 
или просто интересным в первых матчах нового первенства? 
- Лига для меня новая, первое впечатление - команд пока все-таки маловато. 
Хотелось бы, чтобы их было хотя бы 12-14, пусть они даже будут юниорскими. 
Пока есть несколько лидеров, которые будут вести борьбу между собой. Для 
молодежных команд – это огромный опыт. Мы находимся ближе к группе лидеров 
- у нас больше баланса, есть и опытные хоккеисты. Надеюсь, что примкнем к 
тройке. Хотелось бы, чтобы первенство ВХЛ в дальнейшем становилась более 
ровным по уровню и количеству команд.  
 
3. На ваш взгляд, насколько для вашей команды влияет фактор своей 
площадки? Лучше или хуже она играет на родном льду и перед своими 
зрителями? 
- Уровень команды, на мой взгляд, определяется на выезде. Но для нашей 
молодой и «сырой» команды очень важна поддержка болельщиков, она создает 
необходимый эмоциональный фон. Со слабыми командами - не дает 
расслабляться, а в матчах против сильных соперников обеспечивает 
дополнительную мотивацию.  
 
4. По вашему мнению, с чего лучше начинать длинный сезон? С затяжной 
выездной серии или такой же домашней? 
- Вопрос спорный, много факторов влияет. Есть календарь и от него уже 
начинаешь отталкиваться. Выстраивать работу, в зависимости от расписания 
матчей. 
 
5. Какой счет после финальной сирены вам понравится больше: 1:0 или 9:8? 
И почему? 
- Больше - 1:0. Пусть матч носит «валидольный» характер, но именно такой счет 
обеспечивает рост для игроков, которые держат напряжение до конца игры.  
 
6. Если бы вы могли прямо сейчас взять из любой другой команды 
первенства ВХЛ трех игроков разных амплуа, то на каком вратаре, 
защитнике и нападающем вы остановили бы свой выбор?  
- Пока не совсем представляю уровень всех хоккеистов первенства. Любому 
тренеру нужно усиливать вратарскую позицию и оборону - это проблемные 
позиции во всем российском хоккее. Нравятся, например, защитник Чуканов и 
нападающий Саразов, выступающие за «Мордовию». Нашей команде нужны такие 
опытные хоккеисты, которые в критические моменты способны держать игру.  
 
7. На ваш взгляд, повлияет ли на игру ваших подопечных, если каждая их 
официальная игра будет напрямую транслироваться в Интернете, после 
чего любой человек на земном шаре в любое время может ее пересмотреть? 
Если повлияет, то в какую сторону? 



- У «Славутича» уже сейчас есть видеотрансляции матчей. Но если 
предположить, что нашей лигой заинтересовались бы во всем мире, это бы 
подстегивало и мобилизовывало игроков. Кроме того, они бы знали, что за ними 
наблюдают хоккейные специалисты, скауты.  
 
8. Как вы относитесь к визитам на домашние матчи вашей команды жен, 
детей, родителей и прочих родственников хоккеистов? Или, будь ваша воля, 
в приказном порядке велели бы им сидеть во время матчей по домам? 
- Только положительно, для них это также дополнительная мотивация. 
 
9. Как вы считаете, широкое освещение не только матчей, но и 
повседневной жизни игроков вашей команды помогает ей демонстрировать 
лучшую игру или наоборот, лишь вредит? 
- 50 на 50. Конечно, вмешательство журналистов в личную жизнь спортсменов 
может при определенном раскладе нанести вред. Но в любом случае, хоккеисты -  
публичные люди, они должны быть образцом для молодежи и уметь общаться с 
представителями СМИ. Умение владеть русским языком пойдет только на пользу 
для их дальнейшей карьеры.  
 
10. Какой результат по итогам первого этапа первенства сочтете для себя 
идеальным, какой удовлетворительным, а какой ужасным? 
- Идеальный результат для любого тренера только один - первое место, 
удовлетворительным буду считать попадание в тройку, за остальные поставлю 
себе - «неуд», а ужасный результат - стать аутсайдером.  
 
СЕРГЕЙ КРОВЯКОВ: НАША КОМАНДА САМАЯ МОЛОДАЯ В ЛИГЕ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
Во время игровой паузы, растянувшейся в первенстве ВХЛ с 29 сентября 
по 5 октября пресс-служба лиги обратилась ко всем тренерам 
участвующих команд с десятью одинаковыми вопросами. Вот как на них 
ответил главный тренер «Кристалл-Юниора» Сергей Кровяков. 
 
1. Какой главный вывод вы сделали по итогам начального этапа первенства 
ВХЛ и первых официальных матчей вашей команды? 
- Все соперники очень хорошие. Мы – новички в этой лиге, играть можно со всеми, 
однако все команды используют свои моменты, а мы – нет. Будем работать над 
этим.  
 
2. Что-то оказалось для вас неожиданным, быть может, даже удивительным 
или просто интересным в первых матчах нового первенства? 
- Я в хоккее уже много лет, поэтому удивительного ничего для себя не увидел. Все 
команды мобильные, очень понравилась мастеровитые команды из Тамбова и 
Саранска. Но, повторюсь, со всеми можно играть. 
 
3. На ваш взгляд, насколько для вашей команды влияет фактор своей 
площадки? Лучше или хуже она играет на родном льду и перед своими 
зрителями? 
- Фактор своей площадки, безусловно, всегда положительный для команды. Вы 
видели, команда старалась, что-то не получалось, и дома, и на выезде. Тем не 
менее, думаю, что в домашних условиях ребята играют немного лучше. 
 



4. По вашему мнению, с чего лучше начинать длинный сезон? С затяжной 
выездной серии или такой же домашней? 
- Не имеет никакого значения. Если команда полностью укомплектована, начинать 
можно и дома, и на выезде. Возможно, даже лучше начинать на выезде, чтобы 
команда «притерлась» к сопернику. 
 
5. Какой счет после финальной сирены вам понравится больше: 1:0 или 9:8? 
И почему? 
- 1:0 – это счет очень нервной игры, когда команда только и думает об обороне. 
Лучше второй вариант, когда много забитых шайб. 
 
6. Если бы вы могли прямо сейчас взять из любой другой команды 
первенства ВХЛ трех игроков разных амплуа, то на каком вратаре, 
защитнике и нападающем вы остановили бы свой выбор?  
- Из нападающих – Владислав Туник из «Ростова», перспективный Иван Артемов 
из «Славутича». Из защитников – Иван Амахин из «Тамбова». Из вратарей не 
могу никого отметить по итогам прошедших матчей. 
 
7. На ваш взгляд, повлияет ли на игру ваших подопечных, если каждая их 
официальная игра будет напрямую транслироваться в Интернете, после 
чего любой человек на земном шаре в любое время может ее пересмотреть? 
Если повлияет, то в какую сторону? 
- Думаю, что для моих подопечных это станет большим плюсом, так как будут 
смотреть родители, невесты. Ребята играют по-другому, когда знают, что на них 
смотрят. 
 
8. Как вы относитесь к визитам на домашние матчи вашей команды жен, 
детей, родителей и прочих родственников хоккеистов? Или, будь ваша воля, 
в приказном порядке велели бы им сидеть во время матчей по домам? 
- Хоккей – это зрелище, поэтому, конечно же, я за полные трибуны и большое 
число болельщиков. Игроки выкладываются на 100 процентов в такой обстановке. 
 
9. Как вы считаете, широкое освещение не только матчей, но и повседневной 
жизни игроков вашей команды помогает ей демонстрировать лучшую игру 
или наоборот, лишь вредит? 
- Я считаю, что каждый игрок имеет право на личную жизнь. Если за каждым 
следить – ни отдыху, ни продыху, уверен, что это ни к чему. 
 
10. Какой результат по итогам первого этапа первенства сочтете для себя 
идеальным, какой удовлетворительным, а какой ужасным? 
- Ужасным был самый первый матч с ХК «Тамбов», а вот повторный матч с ними я 
считаю самым хорошим. Минуты две-три, и был бы положительный результат, а 
так проиграли тогда 1:2. На выездном матче в Смоленске мы проиграли 2:5, но 
игра была неплохой. Ребята хотели выиграть, им есть куда стремиться – наша 
команда ведь самая молодая в лиге. 
 
 
 
 
 
 
 



ДМИТРИЙ СУМЕЦ: БЕЗ СЮРПРИЗОВ ПЕРВЕНСТВО НЕ ОБОЙДЕТСЯ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
Во время игровой паузы, растянувшейся в первенстве ВХЛ с 29 сентября 
по 5 октября пресс-служба лиги обратилась ко всем тренерам 
участвующих команд с десятью одинаковыми вопросами. Отвечает 
главный тренер ХК «Тамбов» Дмитрий Сумец. 
 
1. Какой главный вывод вы сделали по итогам начального этапа первенства 
ВХЛ и первых официальных матчей вашей команды? 
- Очень много удалений ненужных, много нереализованных 100-процентных 
моментов. Настрой на каждую игру боевой, в нежелании играть упрекнуть некого. 
Но хотелось бы посмотреть нашу команду в домашних играх. Определится, в 
каком компоненте игры есть ошибки и над чем надо работать. Нужные выводы 
сделали, идём дальше. Главное - не останавливаться. 
 
2. Что-то оказалось для вас неожиданным, быть может, даже удивительным 
или просто интересным в первых матчах нового первенства? 
- Все команды, с которыми мы играли, настроены по-боевому. И я уверен на 100 
процентов, первенство пройдёт в напряжённой и упорной борьбе, без сюрпризов 
не обойдётся.  
 
3. На ваш взгляд, насколько для вашей команды влияет фактор своей 
площадки? Лучше или хуже она играет на родном льду и перед своими 
зрителями? 
- Играть дома перед своими зрителями очень приятно, ведь у нас в Тамбове 
очень мощная поддержка - это самое главное. Мы играем для зрителя - он наш 
главный судья. 
 
4. По вашему мнению, с чего лучше начинать длинный сезон? С затяжной 
выездной серии или такой же домашней? 
- Для меня непринципиально. Играть на своей площадке, перед нашими 
болельщиками, я думаю, лучше. Как говорится, дома и стены помогают.  
 
5. Какой счет после финальной сирены вам понравится больше: 1:0 или 9:8? 
И почему? 
- Я думаю, 1-0, без ошибок. 9-8 - напряжённо, но победа.  
 
6. Если бы вы могли прямо сейчас взять из любой другой команды 
первенства ВХЛ трех игроков разных амплуа, то на каком вратаре, 
защитнике и нападающем вы остановили бы свой выбор? 
- В этом году в команде «Тамбов» была проведена большая селекционная работа. 
И ее результат я считаю на 100 процентов положительным. 
 
7. На ваш взгляд, повлияет ли на игру ваших подопечных, если каждая их 
официальная игра будет напрямую транслироваться в Интернете, после 
чего любой человек на земном шаре в любое время может ее пересмотреть? 
Если повлияет, то в какую сторону? 
- У нас есть свой оператор, который снимает наши игры и их можно посмотреть в 
интернете, так что для нас это привычно. 
 



8. Как вы относитесь к визитам на домашние матчи вашей команды жен, 
детей, родителей и прочих родственников хоккеистов? Или, будь ваша воля, 
в приказном порядке велели бы им сидеть во время матчей по домам? 
- Очень положительно отношусь к визитам родственников! Мы вдвойне чувствуем 
их поддержку. 
 
9. Как вы считаете, широкое освещение не только матчей, но и 
повседневной жизни игроков вашей команды помогает ей демонстрировать 
лучшую игру или наоборот, лишь вредит? 
- Жизнь команды, я считаю, очень интересна для развития и узнаваемости нашего 
клуба.  
 
10. Какой результат по итогам первого этапа первенства сочтете для себя 
идеальным, какой удовлетворительным, а какой ужасным? 
- Быть в тройке. Других вариантов для нас нет.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
АЛЕКСАНДР ЦУКАНОВ: В ОКТЯБРЕ СТАНЕТ ЯСНО, НА ЧТО СПОСОБЕН 
«СЛАВУТИЧ» И Я ЛИЧНО 
 
Источник: пресс-служба «Славутича». 
 
Молодой форвард «Славутича» был признан лучшим нападающим 
первенства ВХЛ в сентябре. За шесть матчей Александр Цуканов 
«настрелял» восемь очков (6+2). Мы решили узнать у нападающего, 
насколько важна для него подобная оценка экспертов: 
 
- Безусловно, это приятно. Меня награждали и в МХЛ, но на взрослом уровне 
играю первый сезон, поэтому хочу как можно быстрее адаптироваться к более 
жесткой борьбе. Прекрасно понимаю, что делаю только первые шаги, впереди - 
много работы. Да и командные результаты для меня все-таки стоят на первом 
месте, хочу помочь «Славутичу» выбраться в лидеры первенства.  
 
- В прошлом сезоне ты стал лучшим снайперов в МХЛ-Б, в нынешнем - твоя 
результативность также осталась высокой. Получается, что переход дался 
безболезненно?  
- Думаю, первые шесть матчей - еще не показатель. Все-таки соперники, с 
которыми играли, за исключением «Мордовии», по составу, практически равны 
клубам Молодежной хоккейной лиги. В октябре сыграем с куда более опытными 
командами, после этих матчей и станет ясно, на что «Славутич» и лично я 
способны.  
  
- Как вообще у тебя возник вариант с переходом в Смоленск и почему 
согласился? 
- Пробовал свои силы в ВХЛ в Дмитрове, но после сборов контракт мне не 
предложили. Молодым хоккеистам вообще не просто устроиться в чемпионате 
Высшей лиги, их, в принципе, туда берут немного, да и предпочтение отдают 
своим воспитанникам. Узнал, что в Смоленске собирают молодую команду под 
руководством Сергея Королева. Приехал, попробовал свои силы, после чего мне 
предложили годовой контракт.  
 
 
 



- Насколько отличается хоккей в МХЛ, от того, в который тебе приходится 
играть сейчас?  
- Наверное, в чем-то он проще. В молодежной лиге больше упор на 
индивидуальные действия, там хоккеисты часто пытаются сотворить что-то 
красивое. Здесь же результат важнее, поэтому упор делается на командную игру, 
больше комбинационных действий, борьбы. Мне, к слову, в силу не слишком 
больших физических габаритов, приходится делать упор на скорость и юркость.  
  
- Ты уже успел поиграть в нескольких звеньях, с кем из партнеров по 
команде лучшее взаимопонимание? 
- Да, тренер формирует молодые пятерки. Когда партнеры одного с тобой 
возраста - это, действительно, помогает. Поэтому хорошо взаимодействуем с 
Громовым, Попитичем, Поповым.  
  
- Ты воспитанник московского хоккея, но уже успел поиграть в Молдавии и 
Литве, насколько отличается отношение к хоккею там и вообще уровень 
жизни? 
- В Молдавии будто очутился в советском прошлом. Старые дома, плохие дороги, 
очень бедные люди. В Литве, напротив, уровень жизни выше, при том, что эта 
прибалтийская страна - беднейшая в Евросоюзе. Болельщики и там, и там были 
прекрасные, горячо поддерживали местные команды. Играть в такой атмосфере 
всегда приятно. 
  
- Что можешь сказать о Смоленске и «Славутиче», нравится ли тебе хоккей, 
в который играет команда? 
- Если бы не нравился, я бы здесь не играл. О городе могу сказать, что он 
приятный и уютный, чувствую себя здесь вполне комфортно. Болельщики, к 
слову, в Смоленске пока тоже очень радуют. Трибуны гонят нас вперед на 
домашних играх, да и вообще поддержка фанатов ощущается во всем, порой 
просто приятно почитать комментарии в социальных сетях. Спасибо им за это!  
 


